

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Kreistagsfraktion

Landkreis Aurich

Fischteichweg 7-13
26603 Aurich
o 49 41 / 16-1515



* Angelika Albers * Gila Altmann
* Garrelt Agena * Beate Jeromin-Oldewurtel * Jürgen Rahmel
* Anneliese Saathoff * Elsche Wilts

buendnis90-gruene@landkreis-aurich.de

Landkreis Aurich
Der Landrat
Herrn Harm-Uwe Weber
Fischteichweg 7-13
26603 Aurich

Zur Kenntnisnahme:
Allen Fraktionen und Einzelmitgliedern im
Kreistag Aurich

Aurich, den 04.12.2015

Antrag zum Ausschuss für Soziales, Gesundheit und Gleichstellung am 21.12.2015

Bitte nehmen Sie den Punkt: Umstrukturierung der Pflegekonferenz auf die Tagesordnung der oben genannten Sitzung.

Zu diesem TOP stellt die Fraktion Bündnis90/Die Grünen den Antrag:

Der Ausschuss für Soziales Gesundheit und Gleichstellung beschließt: Die Pflegekonferenz des Landkreises Aurich wird als externer Qualitätszirkel weiterentwickelt.

Begründung:

Bisher ist die Pflegekonferenz des Landkreises Aurich ein loses unverbindliches Treffen von Kreistagsabgeordneten mit einigen wenigen Leiter-innen von Altenpflegeeinrichtungen. Bisher hat die Pflegekonferenz maximal einmal im Jahr getagt. Das ist aus unserer Sicht auf Grund der wachsenden Anforderungen an das Pflegepersonal nicht mehr hinnehmbar und bedarf einer umgehenden Verbesserung. Zukünftig soll durch turnusmäßige Tagungen ein regelmäßiger Informationsaustausch und – transfer gewährleistet werden.

Mit der Teilnahme an externen Qualitätszirkeln beteiligen sich ambulante Pflegedienste sowie stationäre und teilstationäre Altenpflegeeinrichtungen an Maßnahmen der externen Qualitätssicherung. Gesetzliche Grundlage für dieses Instrument der Qualitätssicherung ist § 113 SGB XI.

Externe Qualitätszirkel sind fachkundig moderierte Veranstaltungen, Vorträge oder Qualitätszirkel, die dazu dienen den Teilnehmern die Möglichkeit zu bieten, ihre pflegfachlichen Kenntnisse zu vervollständigen, aktuellste Informationen hinsichtlich der Pflegequalitätsanforderungen aus Bundes- und Landesgesetzen, Verordnungen und Richtlinien zu erhalten und den kollegialen fachlichen Austausch zu führen. Auch die Erarbeitung einrichtungsübergreifender Pflegestandards können Ziel eines externen Qualitätszirkels sein. Außerdem können externe Qualitätszirkel durch Anerkennung bei den Pflegekassen als Fortbildung anerkannt werden und bieten somit einen echten Mehrwert für die ambulanten Pflegedienste sowie stationären und teilstationären Altenpflegeeinrichtungen in unserem Landkreis.

Angelika Albers
Fraktionsvorsitzende Kreistagsfraktion
Bündnis90/Die Grünen im Landkreis Aurich

Gila Altmann
Fraktionsvorsitzende der Kreistagsfraktion
Bündnis90/Die Grünen im Landkreis Aurich